

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



El marqués de Viana, de ilustre abolengo cordobés y Sumiller de Corps del Rey, que acaba de ser agraciado con la preciada condecoración del Toisón de Oro.

GRAN TEATRO.- Espectáculo preferido por el público selecto

IDEAL CINEMA

Funciones para hoy viernes de Diciembre de 1926

A las cinco y tres cuartos de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche.—Cinematógrafo.—1.° Por última vez la primera jornada completa y estreno de la primera y segunda partes de la jornada segunda de la sensacional y emocionante serie **El Botín de los Piratas**, por la bellísima actriz **Perla Blanca**.—2.° Estreno de **Tomás Detective**, graciosísima comedia en dos partes.—Precios: Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0.40; Gradas, 0.20. En la sección de la tarde habrá medias entradas a 0.15.

Esta noche quedará cerrado definitivamente el Abono a las seis funciones que dará la Compañía de Comedias del Teatro Infanta Isabel de Madrid, que debutará mañana, con la bellísima comedia de Felipe Sassose, **A Campo traviesa**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy 3 de Diciembre
A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Última proyección de la monumental película española en siete partes, **Pilar Guerra**, y reestreno del quinto episodio de la gran serie **Bestias del Paraíso**.—Butaca, 1.50; Gradas, 0.25. Medias entradas para niños y militares, 0.15.

A las nueve de la noche.—Programa monstruo de Cinematógrafo.—Última proyección de las super-producciones españolas **Cabrila que tira al monte** y **Pilar Guerra**.—Precios: Butacas, 1.50 pesetas; Gradas, 0.25.

Mañana estreno de la monumental película **El Pescador de Perlas**, interpretada por los ases de la pantalla **Alice Terry** y **Ramón Navarro**.

En breve debut de la magnífica combinación de variedades, compuesta por los artistas **Minuto**, **Nieves Aranalba**, **Gedeón** y la estrella **Conchita Dorado**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 2 de Diciembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m.° al sol y al aire libre.	16°80
• • a la sombra • • • •	12°20
• mínima • • • •	2°00
• media • • • •	7°10
Oscilación.	10°20
Agua de lluvia en milímetros. . . .	0°00
Agua evaporada en milímetros . . .	1°20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0° . .	749°90
Temperatura a la sombra	3°00
• de termómetro hmd.°	2°80
Tensión del vapor.	5°50
Humedad relativa	87°00
Estado del cielo	Despejado
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	112°00

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Se venden dos máquinas, una cilíndrica y otra giratoria, en perfecto estado y muy baratas; hormas para zapatería, estantería y otras cosas más, todo en un lote o indistintamente. Darán razón para verlo, Sánchez de Feria número 13.

Arrendamientos

Se hace de un piso primero de la casa de nueva construcción en la calle Fernando de Córdoba, sin número, frente a la Estación Central.

Piso independiente.—Se arrienda desde el día uno muy amplio, alto, interior, en la casa Realejo, 66. Puede verse de 2 a 4 tarde, y tratar en el despacho de dicha casa.

A treinta pesetas mensuales se alquilan magníficas cocheras independientes de nueva construcción, con agua y luz, a la espalda del convento de San Cayetano.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se arrienda en la calle Torres Cabrera, sin número una cochera. Darán razón: Campo de San Antón, 13.

Compras y ventas

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los compradores. Cebada para siembra superior y habas legítimas de agnada para siembra. Dirigirse: Llano del Pretorio, 3.

Se vende una máquina de aparar. Para verla y tratar Santa María de Gracia, número 108.

Mantecas Lorenzana de «La Mantquera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compite con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación, Casa Pozo. Reloj, 1.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de uno a dos metros, desde 15 pesetas el ciento.—Para cantidad por millares consulten precios: Enrique Núñez, Dos Hermanas.

Se vende Dinamo para coche Renault, 6 H-P en 200 pesetas, seminuevo. Para tratar, calle Fernando de Córdoba, sin número, piso bajo, derecha (Sastrería).

Tripas saladas de vaca, ternera y cerdo.—Especias puras, molidas y en grano para matanzas.—Extenso surtido de conservas de pescados y anchoas Albo, para tapas de cervcerías y tabernas, en laterío chico.—Almacén de Coloniales por mayor de Jose León.—Plaza Colón, 36.—Antiguos Almacenes de la Palma.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor, menor y con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales.

Empleos y colocaciones

Se necesitan operarias en el almacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Seo frece ama de cría primeriza con 22 años, para casa de los padres, gallega.—Darán razón Estación central, casa del Jefe de Depósito de máquinas de la compañía de M. Z. y A.

Faltan operarias para hacer gorras de uniforme; pago buenos sueldos. Sombrerería Diego Ruiz.

Hace falta un aprendiz en la fotografía de Palomares. Claudio Marcelo, 21 y 23.

Criada se necesita, ganando gran sueldo, para matrimonio solo. Fuensantilla sin número al lado de la taberna.

Se necesitan operarias de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castelar.

Pérdidas

Pérdida de una perra podenca colorada, careta cachá y entiende por Cariñosa; la persona que la ha ya encontrado puede entregarla Plaza del Potro, número 2, donde se le gratificara.

Pérdida.—Manta estribera, color café claro, cenefa blanca, desde Plaza Cardenal Toledo a carretera del Brillante.—Se gratificará devolviéndola Carniceros, 10.

Traspasos

Por no poderlo atender se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas con vivienda, muy bien situado. Razón Romero, 30, Agente Comercial, Juan Martínez Ucles.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Es-maltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono. 212 Córdoba.

Restaurante Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Gran oportunidad.—Fábrica de Chocolates, Caramelos, Bombones, etc., concluida de instalar en Sevilla y dotada de maquinaria completa y modernísima, en condiciones de empezar a producir, aceptaría socio comendatario o colectivo con 50.000 pesetas. También se vende al contado en inmejorables condiciones. Es negocio de porvenir asegurado y brillante. El maestro llegado de Suiza para la dirección de esta industria, se ofrece igualmente para enseñar, sin pretensiones. La máquina puede desmontarse y ser colocada donde se desee. Asunto serio y urgente.—Para detalles, don Vicente Narbona, calle Nueva, 19 (casa de los Sánchez), con entrada por la calle Duque de Hornachuelos.

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribimos hoy mismo haciéndonos un pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad, Altillo número 18. Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga.

De reuma, ¿yo padeci y te diré en este canto que el dolor se me quitó sólo con el Sello Santo.

Informaciones de anoche

La vida literaria

Angélica Palma, la novelista de América

Váse robusteciendo, de día en día, la tradición de la literatura femenina en América. Paralelamente, puede observarse un renacimiento recíproco en la conciencia colectiva, que aboga, tanto aquí como allí, por la verdadera compenetración e identidad espirituales entre España y sus hijas de allende el Océano y un rápido avance de éstas en la corriente de progreso en todos los órdenes. Elevado exponente de esa capacidad, de ese despertar fecundo, es el brillante plantel de privilegiados temperamentos literarios y artísticos que magnifican las letras de nuestra habla.

Y no es solo la poesía el género en cuyo cultivo destacan grandes figuras, ni son éstas solamente las de los autores años ha consagrados universalmente. La novela, el ensayo, la crítica y la interpretación histórica producen en América obras maestras, no pocas de las cuales son debidas a peñolas femeninas.

Puede decirse que esa pléyade de escritoras que ha surgido a la vida literaria en estos últimos años, absorbió bien pronto la atención de crítica y público, que vió en ellas continuar la nombradía y gloria de los grandes pensadores y publicistas que son hermanos de aquellos colosos, tempranamente fenecidos ¡ay! que, cual Darío, Rodó, Ingenieros, Nervo y algún otro, siguen siendo faros radiantes de influencia decisiva en la ideación contemporánea.

Gabriela Mistral y María Monvel, en Chile; María Enriqueta y Rosario Sansores, en México; Juana de Ibarbourou y Luisa Luisi, en Uruguay; Angélica Palma, en el Perú; Alfonsina Storni, en la Argentina; Alicia Lardó, en El Salvador, y Emilia Bernal y María del Villar Buceta, en Cuba, por no citar sino a las más salientes, son poetisas y novelistas, cuya semilla de arte y cultura prodigase generosa, obrando cual rocío bienhechor en la ideología americana de estos tiempos. La labor de estas escritoras de excepción tiene altísimo valor y hondo significado, no solo por su pureza de ley y su densidad de pensamiento, sino por servir de eficiente contrapeso a la fiebre de frivolidad escéptica y hedionista que hoy, más que nunca, se adueña de las almas, imposibilitando de tan necesaria elevación espiritual de la mujer de nuestra raza.

Angélica Palma es, acaso, entre esas ilustres escritoras citadas, la menos conocida en España. Habría que buscar la causa de ello en el hecho de no haber cultivado intensivamente la colaboración ni otros medios más o menos exhibicionistas en la prensa americana que aquí llega, y que constituye el más poderoso, por no decir

único—ya que tan desconocido nos es el libro americano—vehículo difusor de la vida intelectual del continente. Empero, la gran escritora peruana es, sin duda alguna, con María Enriqueta, la mexicana insigne, la mejor prosista de América.

Hija del glorioso erudito e historiador Ricardo Palma, cuya obra gigante, «Tradiciones Peruanas», colócale a la cabeza de los escritores del género. Angélica Palma tuvo en su venerable progenitor al maestro de quien aprender y el ejemplo que seguir. La misma clásica serenidad de pensamiento, idéntica maestría de expresión que en el patriarca de las letras peruanas observase en la hija, que hoy día es una de las dos genuinas noveladoras del continente. Paciente, escrupulosamente, va esta insigne artista del verso troquelando sus joyas literarias, cuya espontaneidad y exquisitez denotan un dominio tan raro del arte como singular conocimiento intuitivo de la vida. «Vencida» y «Por senda propia» son sus dos primeras novelas, las cuales, con ser realmente admirables, marcaron la seguridad de un indudable avance superador en la técnica y en el estilo, hoy confirmado. Tras ellas vienen: «Coloniaje romántico», que obtuvo el premio del Congreso internacional literario de Buenos Aires en 1921; «Tiempos de la patria vieja», laureada con el primer premio del concurso del Centenario de Ayacucho en 1923, y, finalmente, «Uno de tantos», la obra que acaba de aparecer, lanzada por «Espasa-Calpe», y que nos sirve de leitmotiv sugerido de la presente glosa.

Leyendo «Uno de tantos» sumergimos nuestro espíritu en la más dulce evocación de esa tierra promisor y de ensueño, que es el Perú, la cual deja percibir como marco magnífico gayas policromías y reminiscencias esplendorosas constitutivas del cuadro de la antigua civilización de la España colonizadora. Es esta toda una novela maestra y lograda; sobria, romántica, realista por su justeza narrativa, idealista por su aspiración ética. Angélica Palma, que ha vivido en España, que nos ha visitado recientemente y continuará gustando de asomarse a nuestro rancio solar y a nuestros medios intelectuales, sitúa el desenlace de su obra en el propio Madrid. Pocos escritores, no ya extranjeros, que hayan pintado, aunque de pasada, la vida española, sino nacionales precisamente, consiguieron síntesis costumbrista tan expresiva y armónica como la que apunta en algunas páginas de «Uno de tantos». El contraste entre las añoranzas arcáicas, las antiguas costum-

bres populares, la psicología peruana, en una palabra, y la vida moderna, artificiosa y banal aquí como allá, que consume al protagonista, temperamento aparentemente fuerte, que no supo seguir el consejo nietzscheano de sobrepujarse; ese contraste, de cimos, tiene en la novela de la insigne escritora peruana aquella intensidad y fuerza alada—valga la aparente contradicción—que ponía en sus lienzos el inmortal pintor de Leyde.

Sobre tantos méritos, «Uno de tantos» posee el extrínseco de haber sido dado a la estampa en España, igual que, poco antes, la magnífica edición, auspiciada por el Gobierno del Perú, de las «Tradiciones Peruanas», del célebre y ya difunto padre de la novelista.

Angel Dotor.

Madrid, 1926.

Gobierno Civil

Traslado de un preso

Se ha ordenado el traslado del preso Ramón Hernández Certés de la cárcel de Córdoba a la de Bujalance.

De minas

Ha sido declarado sin curso el expediente de la mina «Escombrera», sita en el término de Posadas, por falta de carta de pago.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil en su despacho oficial: Don Antonio Jaén Morente, don Rafael Vidaurreta, don Rafael Conde Jiménez, acompañado éste de una comisión de productores de leche de cabra; don Manuel Gutiérrez Fernández y don Rafael La Hoz.

Militares

De Madrid

Procedente de la villa y corte ha llegado a esta plaza el teniente del regimiento infantería de la Reina don Antonio Marín.

De Fuentes de Andalucía

En el Gobierno militar de la plaza se han presentado el capitán don Enrique Dalías y el veterinario 1.º don Agapito Molina, pertenecientes al Depósito de Sementales, los cuales han regresado de Fuentes de Andalucía.

Oficial ascendido

Con motivo de su reciente ascenso a comandante se ha presentado en el Gobierno militar don Manuel Sagrado Marchena.

Una conferencia

Esta mañana se ha celebrado la primera conferencia de oficiales.

Esta ha corrido a cargo del capitán de infantería señor Sotomayor.

Al acto asistió el general Sarabia y numerosos jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la guarnición.

El señor Sotomayor fué muy felicitado al finalizar su inspirada actuación.

Diputación Provincial

Comisión provincial

Mañana a las cinco y media de la tarde, se celebrará en la Diputación provincial la sesión ordinaria de la Comisión provincial. Se tratarán asuntos de trámite.

Visitas

En su despacho oficial visitaron al señor Castilla Abril:

Don Mariano Grandia, don Carlos Romero Berral, el diputado provincial don Manuel Villén Priego, alcalde de Rute don Manuel Villén Eciija, y una comisión de dicho Ayuntamiento y los señores Ortiz y Arjona, coadjutores de Priego.

Del Ayuntamiento

Visitas

En su despacho oficial visitaron al señor Santolalla las personas siguientes:

El diputado provincial don José Villén Priego, alcalde de Rute don Manuel Villén Eciija y una comisión de dicho Ayuntamiento, compuesta por don Francisco González, don José Villén Luque y don Manuel Villén Cruz; don Juan Obrero, alcalde de Villanueva del Rey; don Sebastián Crespo Cuesta, don Rafael Cuadros Cuesta, don Antonio Sarazá Murcia, don Enrique Córdoba, don Rafael González, don Joaquín Villalonga y don Antonio Fernández Vergara.

El Vesubio en actividad

Millares de personas acuden a presenciar el espectáculo

Nápoles 2.—Un comunicado del Observatorio del Vesubio dice que la actividad del volcán continúa, aunque todo hace creer que dentro de dos o tres días habrá vuelto a entrar en su fase ordinaria.

El pequeño cono sigue proyectando mucho material incandescente de efectos luminosos y produciendo un gran ruido.

Acuden millares de personas para presenciar el espectáculo, aunque las autoridades han cerrado el tránsito a una amplia zona alrededor de los principales lugares afectados por la irrupción de lava.

EN EL VACAR

Un joven mordido por un perro

En El Vacar ha sido mordido por un perro el joven de 19 años de edad José González Castro.

Este fué trasladado a nuestra ciudad, recibiendo asistencia facultativa en la Casa del socorro.

Se le apreció una herida en la pierna izquierda. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó José a su domicilio, sito en la estación férrea de El Vacar.

Instituto Nacional de Previsión

Los retiros obreros

En el Congreso Nacional celebrado recientemente en Zaragoza por el Sindicato Nacional Ferroviario, se acordó que, independientemente de la reglamentación de derechos, la obra del retiro de los ferroviarios debe basarse en las normas del Instituto Nacional de Previsión, conservando, mejorando y unificando lo existente, para obtener la permanencia de las ventajas apuntadas, sin perjuicio de atender más ampliamente a los fines perseguidos.

Fundó esta afirmación dicho Congreso en las siguientes ventajas del régimen de pensiones establecido por el Instituto Nacional de Previsión, planteadas por la comisión:

1.ª Establece la obligatoriedad para el Estado y para las empresas, y también para los obreros, si éstos han de aspirar a aumentos en las pensiones, a la rebaja de la edad de retiro y a la constitución de un capital-herencia para la familia.

2.ª Establece esas pensiones no ciega y empíricamente, sin cálculos previos y con normas caprichosas que puedan conducir a la bancarrota; sino sobre bases actuariales que aseguran la solvencia y la continuidad de la obra.

3.ª Conserva los derechos adquiridos cuando hay interrupción en los servicios o cambio de empresa, no ligando al obrero al montepío particular que ésta quiera establecer, sino garantizando la pensión adquirida, aunque el obrero deje de pertenecer a la empresa o cambie de profesión y residencia.

Una niña cae por una escalera

Y resulta con heridas de carácter grave

Esta mañana se encontraba en su domicilio, Alonso de Burgos sin número, la niña de dos años de edad Araceli Rivas Cebrián.

Esta intentaba subir por una escalera de la mencionada casa.

A consecuencia de un paso dado en falso cayó por la escalera la pequeña, resultando con heridas leves en diferente partes del cuerpo.

Una vecina de Araceli que presencié el suceso trasladó a la criaturita a la Casa de Socorro.

Los médicos de guardia de aquel centro benéfico don Fernando Rincón y don Rafael Nevado, auxiliados del practicante don Angel Marin, procedieron rápidamente a la cura de la niña lesionada.

Se le apreció la fractura supracondilea del húmero derecho y una contusión con hematoma en la región parietal derecha.

Su estado se calificó de pronóstico grave. Una vez curada pasó Araceli a su domicilio.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

Los tejidos y confecciones de EL METRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Instrucción pública

Cese de un propietario

El alcalde de Doña Mencía da cuenta de haber cesado en su cargo de maestro en propiedad de una de las escuelas de aquel pueblo don Amancio Negrat.

Diligencia de entrega

El alcalde de Doña Mencía remite oficio dando cuenta de haber entregado al maestro don Amancio Negrat la credencial para Saheleces (Valladolid).

Posesión de un Interino

Se ha posesionado interinamente de la primera escuela nacional de niños de Bujalance, don Antonio Villalba Molina.

El concurso de «La Prensa», de Buenos Aires

El representante en Madrid de «La Prensa», de Buenos Aires, nuestro distinguido compañero don Mariano Martín Fernández, nos remite la siguiente nota:

«La Dirección de «La Prensa», de Buenos Aires, abrió un concurso entre los maestros españoles el 21 de octubre último, para premiar el mejor trabajo que se presente sobre una institución creada en España por los emigrantes en bien de la cultura o del progreso general del país, con el fin de completar la historia documentada de la gran obra que el patriotismo de los «indianos» ha realizado, invirtiendo en España 400 millones de pesetas, la mayor parte en obras benéfico-docentes, historia que «La Prensa» viene publicando hace dos años.

El premio instituido fué de 1.000 pesetas. La Dirección ha acordado otorgar también un segundo premio de 500 pesetas. Además, el ciudadano argentino don F. Juan Pittau, residente en Mendoza, desea asociarse a la idea, contribuyendo con 500 pesetas, que deberán aplicarse en la forma que la Dirección de «La Prensa» determine.

Esta cantidad se adiciona al primer premio. En su virtud, los premios del concurso serán los siguientes:

Primer premio, 1.500 pesetas.

Segundo premio, 500 pesetas

Los trabajos, que no deberán exceder de cuarenta cuartillas a máquina, se remitirán al inspector de Primera Enseñanza de Oviedo, don Benito Castrillo, antes del 31 de diciembre.

Podrán concurrir a este certamen todos los maestros nacionales de España y los que desempeñen cargos en las Fundaciones particulares.»

¿ Quiere usted impresos bien hechos y económicos ?

Visite la Imp. La Verdad
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

CARTA BLANCA

y

CARTA ROSA

Los mejores vinos.

HIJOS DE AGUSTÍN BLÁZQUEZ

Tribunales

Vista de otra causa por homicidio

El suceso ocurrió en Puelonuevo del Terrible

Esta mañana, a la hora de costumbre, se constituyó el Tribunal de derecho integrado por los magistrados señores Aranda (presidente), Pérez y Alegre, para ver y fallar la causa procedente del juzgado de Fuente Obejuna, contra José Gallardo Ruiz, por el delito de homicidio.

La representación fiscal corría a cargo del señor Lara.

La defensa del procesado estaba encomendada al elocuente letrado don Manuel Enriquez Barrios.

El hecho

El secretario, señor Gozávez Checa, dió lectura a las conclusiones provisionales del fiscal y abogado defensor, deduciéndose del escrito de la primera representación, el siguiente hecho:

El día 17 del pasado mes de julio, entre diez y once de la noche, se encontraron bebiendo vino en un establecimiento de Puelonuevo del Terrible el procesado José Gallardo Ruiz y otro individuo apellidado Mata.

Questionaron sobre el pago de una convidada y, ya en la calle, Gallardo dió un pinchazo a su compañero entre la sexta costilla y séptimo cartilago, que le produjo la rotura de la aurícula derecha e intensa hemorragia interna.

A consecuencia de la hemorragia, Mata dejó de existir cuando se le conducía a la Casa de Socorro de la localidad.

La defensa hace constar que su defendido adquirió, merced a su conducta intachable, los mejores puestos en la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, ostentando el cargo de confianza de contramaestre, desde hace muchos años.

El día de autos, salió del trabajo hacia las cinco y media de la tarde, acompañado de otro contramaestre llamado Francisco Delgado Cano, tomando una copa de vino con que él le obsequiaba, en un establecimiento de bebidas.

En la taberna de Pedro Calero, fué invitado a su vez, por otro conocido y amigo.

Como quiera que el vino estaba caliente, Gallardo rogó al industrial que le sirviera una gaseosa, por cuyo motivo pasaron al interior de la taberna.

En el patio del establecimiento, había dos reuniones jugando a la brisca.

Gallardo, con sus amigos, hizo lo propio, apostándose un aperitivo.

Uno de sus compañeros tuvo necesidad de ausentarse, y entonces, Mata, que formaba parte de otra reunión, solicitó ocupar el puesto vacante, lo que efectuó.

La suerte le fué adversa y aunque el procesado jugaba a cartas descubiertas, terminó por tirar la baraja, llamando granujas a sus camaradas de juego, abandonando el local.

A continuación lo hizo Gallardo con sus amigos, de los cuales se separó para marchar a su casa.

En el camino se encontró a Mata, quien le pidió perdón por las frases pronunciadas, y le invitó a una copa de vino, diciendo:

—A mí me gusta medir los hombres por la altura.

Gallardo, en tono de broma, se acercó a él para medirse, replicándole:

—Olvide usted todo, y tome un cigarro. Yo tengo cuatro hijos.

Mata, sin hacer caso a la atinada observación del procesado, le contestó:

—¡Malditos sean tu madre y tus hijos!

Rápidamente le echó mano al cuello para ahogarle, y Gallardo con una navaja de pequeñas dimensiones, le produjo la herida que ocasionó la hemorragia causante de la muerte.

Calificando el delito

El fiscal califica lo sucedido en su escrito de conclusiones provisionales, de la siguiente forma:

Los hechos constituyen un delito de homicidio definido y penado en el artículo 49 del Código Penal.

Es responsable en concepto de autor, José Gallardo Ruiz, por su participación directa, material y voluntaria en la realización de los mismos.

No concurren circunstancias modificativas de la responsabilidad criminal.

Procede imponer al procesado la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión, accesorias y costas e indemnización de 10.000 pesetas a los causahabientes de la víctima.

La defensa estima que los hechos constituyen un delito de homicidio, pero que en favor de su patrocinado existe la eximente cuarta del artículo 8 del Código Penal.

Procede, pues, la absolución de Gallardo Ruiz.

El interrogatorio del homicida

Convenientemente esposado y custodiado por una pareja de la guardia civil llora amargamente en el banquillo José Gallardo, el homicida.

A preguntas del fiscal, señor Lara, el procesado refiere el hecho en la forma ya expuesta.

Gallardo, refiriendo que Mata intentó ahogarle, manifiesta, entre grandes sollozos:

—En aquellos momentos, en que me faltaba la respiración, llamé a mis hijos, le supliqué en vano a mi enemigo, y entonces saqué la navajilla y di un golpe.

Cuando a la luz de un farol vi que la hoja estaba manchada en sangre yo creí volverme loco y me dirigí a casa de unos vecinos, desde donde mi propio hermano me condujo a la cárcel.

Contestando a preguntas de su defensor, señor Enriquez Barrios, manifiesta que se encontraba en el acto de la desgracia excitado por el alcohol ingerido contra su costumbre.

Prueba pericial

Acto seguido, los peritos médicos don Antonio Solano y don Alfonso Ramírez, que practicaron la autopsia al desgraciado Mata, declaran que el espacio existente entre la sexta costilla y séptimo cartilago es tan pequeña que, difícilmente, ni aún de intento, puede conseguirse introducir por ella ningún objeto cortante.

Atribuyen a la casualidad que Gallardo lograra herir a la víctima en tal sitio.

La herida—manifiestan—tenía dos centímetros de longitud.

Prueba testifical

Concluida la prueba pericial, comenzó el desfile de testigos.

Antonio Luis Pérez, Justiniano Tena Fernández y Aurelio Tena Fernández, presenciaron el hecho, y todos concuerdan en manifestar que Mata tenía agarrado fuertemente por el cuello al procesado y sujeto contra la pared.

Juan Acedo Merino y Pedro Cid Martínez, se encontraban con los protagonistas del suceso jugando a la brisca, y declaran en el sentido que se desprenden de las manifestaciones sumariales.

Pedro Calero, dueño del establecimiento de bebidas, niega que en su casa se jugara a la brisca ni que allí sucediera nada anormal.

Dimas Cerro Murillo y Antonio Escobar Calatrava, guardias municipales, se limitaron a declarar que condujeron a Mata a la Casa de Socorro, pero que falleció en el camino.

Comparece don Carlos Robledo, ingeniero de caminos y jefe del servicio de construcciones de la Sociedad Minera y Metalúrgica donde Gallardo prestaba sus servicios, declarando que el procesado era hombre de intachable conducta, fiel cumplidor de sus deberes y muy querido de sus jefes y compañeros.

Asegura que el cargo que ejercía se le ha reservado para cuando pueda volver a desempeñarlo.

El procesado, en este momento, llora desconsoladamente.

En idéntico sentido que el señor Robledo declaran Francisco Delgado Cano, José García Muñoz, Ignacio Valdés, Elasio Castilla Castellanos, Pedro Madrid Buitrago, José Manuel Castillejo, Sebastián Hernández Camacho y Fernando Lorenzo Tena.

Sabas Núñez Aroca y señoritas Amelia Lorenzo, Clotilde Lorenzo y Teresa Muñoz Gómez, exponen que Mata, maldiciendo a la madre e hijos del procesado, le agarraba en la calle fuertemente por la garganta.

El letrado defensor de Gallardo Ruiz renuncia a los restantes testigos.

Se suspende la vista por cinco minutos

Concluido el desfile de testigos, el presidente suspende el acto por cinco minutos.

El homicida se muestra muy abatido

El homicida, José Gallardo Ruiz, no cesa de llorar, rodeado de sus familiares y con dolándose de haber ejecutado un acto tan ajeno a sus ideas de honrado ciudadano.

El recuerdo de sus hijos le aflige de una manera muy especial.

Se reanuda el acto

Reanudada la vista, el fiscal elevó a definitivas sus conclusiones provisionales, en las que solicita, como dijimos, para el procesado, la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión e indemnización de 10.000.

El letrado defensor las modifica, sin variar la eximente que presenta, en el sentido de aducir en favor de su patrocinado, alternativamente, las circunstancias atenuantes

de embriaguez no habitual, arrebató y obcecación y falta de intención al agredir.

Informe del fiscal

El fiscal, señor Lara, empieza su informe diciendo que este caso viene a aumentar el número de homicidios registrados en la historia criminal de España.

Relata minuciosamente el hecho de autos conforme se deriva de la prueba testifical.

Lee la declaración del procesado, relatando el suceso.

¿Resplandece en esta declaración la verdad? A juicio de este Ministerio nada más lejos.

Refuta la eximente de legítima defensa con interesantes citas jurídicas.

Asimismo combate las atenuantes expuestas por la defensa del procesado, que, en su opinión, no cabe alegar.

La falta de espacio nos impide detallar el informe del señor Lara, que terminó solicitando de la Sala un fallo condenatorio con arreglo a su escrito provisional de conclusiones.

Informe de la defensa

El elocuente letrado señor Enriquez Barrios comenzó su bello discurso diciendo que breves y concisas serán sus palabras, porque un convencimiento profundo le dice que la mejor defensa es la mayor claridad.

La defensa se propuso establecer un parangón entre los caracteres del procesado y su víctima, pero los testigos que le interesan se ponen enfermos y la soledad de su espíritu zozobra entre las nieblas de una duda mortificante.

¿Quién era la víctima?

Este hombre—dice el señor Lara dirigiéndose al procesado—es el mismo samaritano que cayó vencido, abandonado por sus amigos. Ellos sabrán por qué no han venido. Sus conciencias también. A mí solo me resta abrazarme al procesado, y en nuestra soledad espiritual hacer votos porque esos amigos vuelvan en caso semejante a la Posada de la Justicia y laven misericordiosamente las heridas que en esta ocasión han rehusado curar.

Mata tenía cogido del cuello al procesado. He aquí una realidad sumaria innegable. Se ha confirmado con las declaraciones de los testigos. Aquí, pues, comienza la luz sobre los hechos. De aquí hacia atrás, el vacío, la soledad, la pena en el espíritu.

¿Por qué Mata cogió del cuello a Gallardo? ¿Fue éste quien dió origen al acto? ¿Fue la violencia, el carácter irascible de la víctima? Sombras son estas del misterio.

¿Cómo nos dice la conciencia que interpretamos las circunstancias? ¿Favorablemente al procesado? ¿Adversamente?

Si Mata cogió del cuello a su adversario, dada su irritabilidad, ¿no es esto una verdadera agresión?

Rebate elocuentísimamente las opiniones del fiscal sobre este punto.

Cuando no existen pruebas que contradigan las manifestaciones de un procesado, como en el caso presente, ¿por qué no debemos suponer que lo que él dice es verdad?

Recoge la defensa, en forma brillante, la tranquila afección de la víctima, que jamás pronunció el nombre de su agresor, como regularmente sucede. ¿Por qué colocar, pues, ante este hecho real uno completamente imaginario?

La resolución del Tribunal, siempre justa, ha de basarse precisamente en este punto.

Demuestra en términos llenos de sana doctrina las circunstancias que concurrieron en el hecho, mostrando, hasta la saciedad, que se hallan enclavadas en las atenuantes que alega para su patrocinado.

El señor Enriquez Barrios, que ha pronunciado una oración vibrante y luminosa como todas las suyas, y que la falta de espacio nos impide ampliar, terminó diciendo que éste no es un homicidio más en la historia criminal de España, como decía el fiscal, sino una desgracia, por cuanto un hombre honrado ha dejado de ser feliz.

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de la Derecha de la capital, por el delito de uso de nombre supuesto y hurto, contra Francisco Pérez Martín, condenándolo a la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional; tres meses y once días de arresto mayor, 150 pesetas de multa y 30 pesetas de indemnización.

Asimismo ha condenado la Sección primera a Manuel Moragna Fernández, a la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa, en la causa que por el delito de tenencia de armas, le instruyó el juzgado arriba citado.

La Sección segunda ha fallado en la causa procedente del juzgado de Priego, contra Juan Castilla Nieto, por el delito de hurto, condenándolo a cuatro meses de arresto mayor.

La misma Sección ha dictado sentencia en la causa que por el delito de tenencia de armas instruyó el juzgado de Bujalance, condenando al procesado en la misma Juan Campos Mais, a la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Y por último, la Sección segunda ha condenado a Rafael Díaz Montero, procesado en una causa por lesiones instruida por el juzgado de Posadas, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 85 pesetas de indemnización.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa instruida por el juzgado de Montilla, contra José Castillo, por el delito de tenencia de armas; defensor, señor Espina; procurador, señor Guerrero.

Causa procedente de uno de los juzgados de la capital, por el delito de uso de nombre supuesto, contra José Gómez Pérez; defensor, señor Velasco; procurador, señor García Varo.

Sección segunda.—Vista de la causa procedente del juzgado de Posadas, contra Fernando Romero, por estafa; defensor, señor Enriquez Barrios; procurador, señor Torres.

Un aprendiz de abogado.

El "tiempo" que hizo hoy

UN DIA SOBERBIO

Un suave vienteillo del segundo cuadrante ha barrido las nubes que pesaban sobre nuestra capital y nos ha proporcionado un día revestido de magnificencias primaverales.

Sin embargo, las «marañillas» que desde primera tarde empañaron la limpidez del cielo, aunque sin restar nada a la esplendente bondad del día, no se han alejado ni del continente europeo ni de los litorales mediterráneos los centros borrascosos que han originado las recientes perturbaciones atmosféricas, traducidas en España en lloviznas frecuentes y en nevadas copiosas, sobre todo en nuestra meseta central.

El termómetro ha descendido a cuatro grados bajo cero en León.

Se pronostican vientos flojos y moderados de dirección variable y tiempo inseguro, con tendencia a abonanzar.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

GRAN TEATRO

El Sábado 4 de Diciembre, grandioso debut de la Compañía de Comedias del Teatro Infanta Isabel de Madrid

Primer actor y Director.

FRANCISCO HERNÁNDEZ

Primera actriz,

CARMEN MUÑOZ

Actor cómico,

JOSÉ MORCILLO

Está abierto un Abono por seis funciones en la taquilla del Gran Teatro, a los siguientes precios por función:

Plateas con cinco entradas	15'00 pesetas
Palcos con cinco entradas	12'50 »
Butaca numerada.	2'50 »

El abono quedará cerrado el Viernes 3 de Diciembre. Detalles de este gran acontecimiento teatral en listas que se facilitan en taquilla.

Noticias locales

Natalicio

Anoche dió a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño la distinguida esposa de nuestro estimado amigo don Luis Jiménez Cortés.

Nuestra enhorabuena.

"Córdoba Gráfica"

El número correspondiente al día 30 del próximo pasado mes de noviembre de esta interesante y amena publicación contiene el siguiente sumario:

Glosas, por Pedro de Córdoba; Mercado de mujeres; Artistas cordobeses: El barítono señor García Hidalgo, por M. G. P.; La Casa Singer en Alcalá la Real, por Manuel Durán Serrano; Triunfo médico; El «Chic»; Para el señor alcalde; De deportes; El color de los ojos; Sección de noticias y necrológicas; Comida íntima; Plano de Córdoba y Jaén.

Tanto la portada, en la cual figuran dos interesantes motivos gráficos de interés y actualidad, como todas sus demás páginas, van profusamente ilustradas con bellos fotografías.

Rectificación

Por error involuntario en la redacción de la esquila mortuoria participando el fallecimiento de don Manuel de la Rosa y Tapia (q. e. p. d.) dejó de consignarse el nombre de su hija política doña Ramona Ramírez Carrillo, quien con el mayor encarecimiento suplica a sus numerosas amistades lleven a cabo los obras de caridad que en la misma se solicitaban, por las que les vivirá eternamente agradecida.

Firma de esponsales

Ante el rector de la parroquia de los Angeles, en Alcolea, tuvo ayer lugar la ceremonia de firmar su contrato matrimonial la bella señorita María Ruiz Sampedro y el joven industrial de dicha barriada don Antonio González Muñoz.

De testigos actuaron don José Humanes y don Manuel Ruiz.

Terminado el acto los numerosos invitados fueron obsequiados en el domicilio del novio.

La boda se celebrará en breve.

"BOLETIN OFICIAL"

El último número de este periódico oficial contiene el sumario siguiente:

Anuncio de la Sección de Obras públicas, relativo a la recepción de certificaciones que exige el artículo 65 del pliego de condiciones para la contratación de las obras de acopios de piedra machacada para conservación del firme de los kilómetros 61 al 82 de la carretera de Montoro a Rute.

Anunciando por la Alcaldía de Fernán-Núñez la vacante de una plaza de auxiliar en aquellas oficinas municipales, dotada con el haber anual de dos mil pesetas.

Programa para las oposiciones que han de tener lugar para la provisión de la plaza mencionada.

Edictos de varios Ayuntamientos de la provincia sobre asuntos de interés general.

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Sucesos y denuncias

Un niño cae en un brasero

Esta mañana se cayó en un brasero, en su domicilio, Cañamo, 23, el niño de dos años de edad Rafael Mata Gómez.

En la Casa de Socorro, donde fué trasladado, los médicos de guardia le apreciaron varias quemaduras de segundo grado en la pierna y rodilla derecha. Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Un hombre herido

En su domicilio, Obispo Alguacil, número 6, se hallaba esta mañana Luis Morales Pedraza, de 28 años de edad, y a consecuencia de un accidente casual, Luis se hizo un corte en un dedo.

Trasladado a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia señores Rincón, Navas y Marín, le apreciaron una herida contusa en el dedo anular izquierdo. Su estado se calificó de leve.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Por insultos

Ha sido denunciada la vecina Concepción Cruz, por haber insultado a Julia Prieto González, con domicilio en la calle Nacimiento, número 2.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Un escandaloso denunciado

En la plaza de la Almagra ha sido detenido Juan Gutiérrez Jiménez, de 19 años de edad, por promover fuerte escándalo.

Trasladado a la Comisaría de Vigilancia, el agente de guardia formuló la correspondiente denuncia contra Juan.

Un niño atropellado

En la calle de Deanes ha sido atropellado por el automóvil número 1.805, de la matrícula de Córdoba, el niño de siete años de edad Rafael Cantillo Pérez, domiciliado en la calle Postquera, número 7.

Este, afortunadamente, resultó ileso.

El conductor del vehículo Francisco Moreno Sánchez, de 28 años de edad, ha sido denunciado.

Por malos tratos

Ha sido denunciado Francisco Escamilla Verdugo, de 69 años de edad y con domicilio en la calle Barrionuevo, por haber maltratado de palabra a su convecino Francisco Lara Cruz.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

La cruenta guerra de China

La situación de los extranjeros es muy grave

Londres 2.—Las noticias recibidas de Hankow indican que el próximo sábado dará comienzo el boicot y la huelga general contra los extranjeros.

La situación es muy grave.

En los círculos ingleses se pone de relieve la necesidad de tomar urgentemente medidas para proteger a los súbditos británicos que se hallan en verdadero peligro en el Yang-Tsé.

Siguen avanzando los cantoneses

Shanghai 2.—Se confirma que ante la presión de las tropas del Sur, las de Sun-Cei-Uan-Fang, dictador de Shanghai, se retiran con dirección a Fu-Chow.

En todo el país cunde el pánico por el avance de las tropas cantonesas.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Señores Anunciantes

Para poner anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias por la Radio, tranvías, etc. dirijanse a la Agencia Corona, que lo hace barato. Fuencarral, 77, entre-suelo, Madrid.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso
Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

Información telefónica

El Rey regresa esta noche de Manzanares

Una nota oficiosa del ministerio de la Gobernación sobre el suceso ocurrido en la puerta del cabareí "Maxin".-El comisario regio de la Exposición Ibero-Americana señor Cruz Conde se entrevista con varios ministros.-Martínez Anido en Palacio.-Audiencias regias.-Con Primo de Rivera despacharon los ministros de Trabajo y Gobernación.-Una fiesta en honor de dos doctores.-Un periodista español da una interesante conferencia en un Círculo de Londres.-Otras noticias de interés.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 2, de las 15 a las 19 t.

La mañana en palacio

El Rey regresará esta noche

El Monarca regresará a Madrid, procedente de la finca de «Los Hoyuelos», en término de Manzanares, esta noche, en el rápido de Sevilla, que tiene su llegada a las nueve y media de la noche.

A recibir al Rey acudirán el Gobierno y las autoridades.

Cumplimentando a la Reina

Esta mañana ha estado en palacio cumplimentando a la Reina doña Victoria el vicepresidente del Consejo y ministro de la Gobernación general Martínez Anido.

Audiencias regias

La Soberana concedió esta mañana audiencia a los marqueses de Aldama, alcalde de Tortosa y doctor Goyanes.

En los ministerios

El despacho del ministro de Hacienda

El señor Calvo Sotelo recibió esta mañana la visita de una comisión del Banco de España, presidida por el gobernador e integrada por el conde de Rivadavia, Paraiso y Dómíne.

También le visitaron el gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-americana don José Cruz Conde, delegado de Hacienda de Madrid y general Melins.

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messía recibió esta mañana en su despacho la visita del embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca.

También recibió la visita del cónsul general de España en Cowes (Japón), cónsul general de España en Guatemala señor Tabernas, que fué a despedirse, pues en breve marchará a Méjico como asesor de la comisión arbitral designada para apreciar los daños recibidos por los españoles residentes en Méjico.

Por último, recibió el ministro la visita del sabio ingeniero don Leonardo Torres Quevedo.

En el ministerio de Trabajo.- Una película de Goya

El señor Aunós recibió la visita de una comisión de productores de películas españolas, que fueron a rogarle que el Gobierno dé facilidades para filmar una cinta de la vida de Goya con el objeto de proyectarla por todo el mundo con motivo del centenario del glorioso pintor.

El ministro acogió amablemente a los comisionados y le pareció muy acertada la idea de los pelicularos.

El despacho del ministro de Trabajo

El señor Aunós recibió la visita del ex-presidente de la Mancomunidad catalana don Alfonso Sala, y del director de la Caja Postal de Ahorros de Tarrasa, que le dió cuenta de la ampliación introducida en las cartillas benéficas de obreros, según las cuales, los trabajadores tendrán anotados en las mismas cuantos datos les interesen para poder hacer ingresos voluntarios que contribuyan al adelanto de la edad del retiro.

Manifestó el director, que el primer día, más de quinientos obreros hicieron imposiciones voluntarias.

También recibió el ministro a una comisión de fabricantes de chocolates, acompañada del presidente de la Cámara industrial de Madrid, para pedirle se regule la venta de chocolate con regalo, que resulta una competencia ilícita.

Por último, estuvo en el ministerio una comisión de joyeros al por menor, que solicitó se resolviera la cuestión relativa a la ley del fiel contraste.

Celebró después una extensa conferencia con el señor Aunós el comisario regio de la Exposición iberoamericana de Sevilla, señor Cruz Conde.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera estuvo muy temprano en el ministerio de la Guerra, despachando con los ministros de la Gobernación y Trabajo, vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castelo y oficial mayor de la Presidencia.

Después recibió el presidente la visita del presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina teniente general Arraiz de la Condorena, ingeniero señor Torres Quevedo y la Junta del Consejo de administración del Hospital del Niño de Jesús, que le invitó al homenaje que se ha de celebrar en breve en honor de los doctores Laudete y Pollales.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita del director general de Carabineros, conde de Velle, primer introductor de embajadores, marqués de Urquijo, conde de Oanga Argüelles y coronel Luna.

También estuvieron en el ministerio el Vicario Apostólico del Tonkin central, Padre Muñagorri, el marqués de Hermsilla y el teniente coronel Toribio.

El ministro despachó después con los jefes de sección de su departamento generales Saro y Cantón.

La recaudación del mes de noviembre

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota de la recaudación obtenida por todos conceptos durante el mes anterior, cuya cifra asciende a la suma de pesetas 291.300.897, exceptuando lo recaudado por renta de Aduana, correspondiendo un aumento sobre igual período del año anterior de 16.694.524 pesetas.

Una visita

El presidente de la Unión Patriótica de Vizcaya ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el ministro de Marina don Honorio Cornejo.

Se ha celebrado la Fiesta del Arbol en Melilla

En la Dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado una nota diciendo que por iniciativa del comandante general de la zona, Castro Girona, se ha celebrado en Melilla con gran éxito la Fiesta del Arbol.

Se plantaron cuatro mil pinos en las faldas del Gurugú, asistiendo al acto, además de las autoridades, representaciones de los cuerpos de la guarnición.

Las plantaciones fueron hechas por los niños de las escuelas y los soldados pertenecientes a todas las armas y cuerpos.

La Exposición Iberoamericana de Sevilla

Ha celebrado una entrevista con el ministro de Estado el delegado regio de la Exposición de Sevilla don José Cruz Conde. En ella se examinó la concurrencia de las Repúblicas hispánicas en el gran certamen sevillano.

Las impresiones son altamente satisfactorias, pues del balance hecho entre el señor Yanguas y el comisario regio se deduce que concurrirán todos los países americanos.

Toma de posesión de un director general

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de director general de Navegación al contralmirante don José Muñoz Quijano, que hasta ahora ha desempeñado el cargo de jefe de la sección de personal del ministerio de Marina.

Dióle posesión el señor Cornejo, cambiándose, con este motivo, los discursos de rigor.

Una nueva nota sobre el suceso ocurrido a la puerta del cabaret Maxim

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado una nueva nota explicativa del suceso ocurrido a la puerta del cabaret Maxim, en la madrugada del 26 de noviembre, y en ella se especifican por orden del ministro nombres de los autores y hechos acaecidos, ya que en la nota anterior solo se insertaban las iniciales correspondientes a diferentes personas que intervinieron en aquellos.

Resultaron heridos el paisano Miguel Cárdenas y el guardia de Seguridad Dionisio San José, que presentaba la perforación gástrica, de carácter grave, y de cuyas lesiones ya está mejorado.

Fueron autores de los hechos el mencionado Miguel Cárdenas, de 24 años de edad, propietario, y su hermano Joaquín, de 26, teniente de artillería, en traje de paisano.

Este se cree que fuera el autor de las graves lesiones causadas al guardia de Seguridad.

En la nota se relacionan también los nombres de todos los testigos presenciales y los guardias de Seguridad que intervinieron en el suceso.

El juzgado civil se ha inhibido en favor de la jurisdicción militar, estando encargado de las diligencias el teniente coronel de caballería don Julio Ruidarell.

La conferencia del señor Calvo Sotelo en Sevilla

El señor Calvo Sotelo, jefe de la Delegación de Hacienda en Sevilla, ha reiterado al ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, que celebre una conferencia explicativa de su proyecto de reformas tributarias.

El señor Calvo Sotelo ha manifestado que del día 8 al 10 del mes actual aparecerá en la «Gaceta» copia del anteproyecto, y que del 13 al 15, sin que pueda precisar el día fijo, irá a Sevilla con el objeto de celebrar su anunciada conferencia en el local del Círculo Mercantil.

El ministro se propone también dar varias conferencias en otros círculos andaluces, pudiendo ser Córdoba otro de los lugares designados para dar a conocer los proyectos de reforma tributaria.

Marcha del embajador de los Estados Unidos

Hoy ha marchado a París, desde donde seguirá a Cherburgo, en cuyo puerto embarcará con dirección a los Estados Unidos, el embajador de esta nación en España, monsieur Hammon, acompañado de su esposa.

El diplomático norteamericano se propone pasar una corta temporada en su país en uso de licencia que le ha sido concedida.

Un periodista español da una interesante conferencia en un círculo de Londres

En el ministerio de Estado se han recibido noticias de la conferencia que el periodista español señor Valdasano ha dado en el The National Liberal Club, en la que trató de cuestiones de España relativas a su actuación en la Sociedad de Naciones y Marruecos.

Hizo un bosquejo de lo que es España ante el mundo en sus modalidades de trabajo, producción y estudio.

La conferencia tuvo un éxito sin precedentes, ya que el periodista español se cuidó de no presentar en su conferencia a España en su aspecto típico a que están acostumbrados los ingleses, y por el contrario expuso con gran conocimiento de causa todos los valores.

Mañana se cumple el aniversario de la elevación al Poder del actual Gobierno

El Gobierno, al cumplir mañana un año de permanencia en el Poder, ha acordado celebrarlo sin restar por ello momentos a la labor que viene realizando.

El presidente, de acuerdo con los ministros, ha decidido que mañana viernes se celebre Consejo de ministros en la Presidencia a la hora de costumbre.

A las nueve de la noche se interrumpirá el trabajo para reunirse los ministros a cenar en la misma sala del Consejo y después continuarán el estudio de los demás asuntos de Gobierno.

La Cámara de la Industria informa sobre el proyecto de regular la producción

El decreto del Gobierno regulando la producción nacional ha sido objeto de un informe emitido por la Cámara de la Industria de Madrid, en el que manifiesta que se ve obligada a elevar a la superioridad su informe, fiel reflejo de la opinión imparcial de esta entidad.

En el escrito se expone al Gobierno el criterio expuesto en la libre regulación, porque de ello pueden derivarse perjuicios para la economía.

Manifiesta que el Gobierno solo debe influir en las condiciones generales de la producción, dejando la regulación de la misma a aquellas entidades capaces de extirpar a las industrias que no puedan subsistir.

En el mes de Enero se tratará de la Asamblea nacional

El general Primo de Rivera, que no abandona ni por un momento el estudio de organización de la proyectada Asamblea nacional, ha manifestado que en lo que queda de mes no tratará de su reunión, dejándolo para el mes de Enero próximo.

Aviso

El sábado 4 del corriente a las once horas en el muelle viejo de llegadas pequeña velocidad tendrá lugar la subasta de varias partidas facturadas en grande y pequeña velocidad que, a pesar de haber transcurrido con exceso el tiempo reglamentario, no se han recogido por sus consignatarios.

Un accidente de caza

Hallazgo del cadáver de un hombre, muerto involuntariamente por un convecino suyo

En Hornachuelos y en terrenos de la mancha denominada «Guajarros», ha sido encontrado el cadáver de Manuel González Nieto (a) Tinajero, desaparecido de Palma del Río (donde residía) en la madrugada del domingo 14 del mes pasado.

Junto al cadáver se halló el zurrón, el sombrero y la escopeta del infortunado Manuel.

Noticioso el juzgado de Hornachuelos del hallazgo, se trasladó al lugar del suceso ordenando la instrucción de las diligencias propias del caso.

Un individuo apodado «El Chiquene» que acompañaba a Manuel en la madrugada del citado domingo, fué detenido por la guardia civil. Tras hábil interrogatorio declaró «El Chiquene» que él fué el autor involuntario de la muerte del «Tinajero», por habérsele disparado su escopeta, alcanzándole el cartucho a Manuel.

«El Chiquene» ha sido detenido y encarcelado.

Del hecho se ha dado notificación a la autoridad judicial.

De Hacienda

Marcharon a Sevilla el jefe de Negociado de la Administración de Rentas públicas don Rafael Laparte Aguiar y el secretario de esta Delegación de Hacienda don Lorenzo Arjona, para un asunto delicado, cuyo acto ha de celebrarse en aquella provincia y para cuyo tribunal han sido elegidos.

Funerales y sepelio

En la iglesia parroquial de San Lorenzo se celebraron esta tarde, a las tres y media, solemnes funerales por el alma del que en vida fué dignísimo funcionario y modelo de caballeros y de amantes padres de familia, don Manuel de la Rosa y Tapia.

El duelo, que era numeroso, como justo testimonio a los grandes afectos que supo conquistarse el finado, estaba presidido por su confesor y párroco de dicha iglesia don José Cañuelo, por el delegado de Hacienda don Manuel Darvila, por el ex-diputado a Cortes don Manuel Enriquez Brrios, el administrador de Rentas públicas don Fernando Martínez, el abogado del Estado don Rodrigo Fernández de Mesa, don José Toro Cantarero, don José Carrillo Pérez, el presidente de la Confederación Gremial don José Zafra Polo y su hijo político don Francisco Cantarero.

El duelo, que cada vez era más numeroso, acompañó los restos inanimados del señor de la Rosa y Tapia hasta el cementerio de San Rafael, en donde recibieron cristiana sepultura a las cinco de la tarde.

Reiteramos la expresión de nuestra condolencia a la familia doliente, y muy especialmente a su hijo don Manuel de la Rosa, depositario-pagador de Hacienda y muy querido amigo nuestro.

Informaciones de hoy 3

Vida municipal

Reunión de la Comisión Permanente

A las ocho de la noche tuvo ayer lugar en el Salón capitular del Ayuntamiento la reunión de la Comisión Permanente del mismo para celebrar sesión.

Presidió el alcalde don Francisco Santolalla Natera y asistieron los tenientes de alcalde don Rafael Cruz Conde, don Gabriel Bellido Luque, don Evaristo M. Velasco Villaescusa, don Manuel García de la Plaza, don Manuel Gutiérrez Fernández y don Fernando Barbudo y Sanz.

De secretario actuó el de la Corporación don José Carretero Serrano.

Este dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Entróse en el orden del día.

Fuó aprobada la moción del teniente de alcalde don Rafael Cruz Conde, proponiendo el nombramiento de los nuevos individuos que habrán de constituir el Cuerpo de bomberos municipales.

Se dió cuenta de un oficio del teniente de alcalde don Fernando Barbudo y Sanz, solicitando que se le releve de actuar como vocal en el Tribunal de las oposiciones anunciadas para proveer dos plazas de oficiales segundos del Ayuntamiento. La Permanente accedió a lo interesado, y acordó el nombramiento del concejal don Luis Merino para el expresado puesto.

El concurso convocado para proveer una plaza de veterinario supernumerario del Ayuntamiento, fué resuelto en el sentido de adjudicar dicha plaza al concursante don Rafael Barbudo Ortiz. Además acordóse conceder un voto de confianza al alcalde, para que conceda la gratificación que crea oportuna al otro concursante don Eloy Rico.

A continuación dióse cuenta a la Permanente de los asuntos que a continuación se relacionan, y que fueron aprobados:

El estatuto formulado por la Asociación de propietarios obligados al pago del importe de la totalidad de las obras de pavimentación de la calleja Pan y Conejo para el régimen de esta Asamblea, Junta de delegados y funcionamiento de la comisión especial que ha de intervenir estas obras.

El reparto formulado para el cobro a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras de pavimentación de la Avenida del Gran Capitán de parte del gasto en aquéllas invertido.

El proyecto formulado por el arquitecto para la demolición de la casa número 7 de la calle Góngora.

Un expediente justificativo de la pobreza de la familia del recluta Antonio García Avalos.

La diligencia negativa de la subasta convocada para contratar las obras de formación de un jardín en el Patio de San Francisco.

Un certificado de recepción definitiva de las obras de alcantarillado del Arroyo de las Piedras, y otro del arquitecto de las unidades de obras ejecutadas por el contra-

tista de las de alcantarillado de la calle Concepción.

Un presupuesto para la adquisición de fajines y botones para los señores concejales, y dos del arquitecto para la reparación de la techumbre de uno de los departamentos de la estación sanitaria del Pretorio, y para la construcción de una zanja con el fin de evitar los perjuicios que las filtraciones de las aguas de lluvias embalsadas en el camino que conduce a la Cruz de Roelas ocasionan en el muro Norte del cuartel de Alfonso XII.

También fué aprobada la contestación dada por el propietario de la casa número 5 de la Plaza del Angel, señalando el precio en que valora su citado inmueble.

Dióse cuenta a la Permanente de un decreto de la Alcaldía concediendo inhumación perpetua y gratuita al cadáver del extinguido de alcalde de este Ayuntamiento don Agustín Ferrer Torres.

El señor Santolalla dedicó frases de elogio al señor Ferrer, encomiando su labor desarrollada como teniente de alcalde y propuso a la Permanente se hiciese constar en acta el sentimiento de la expresada comisión hoy y en su día del Pleno del Ayuntamiento por la muerte del querido amigo. Así fué acordado.

El señor Santolalla explicó el decreto de la Alcaldía sobre la inhumación, diciendo que había creído oportuno tributar al señor Ferrer este pequeño homenaje, ya que ello es completamente legal.

Finalmente fueron aprobadas varias instancias con informe favorable, y todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

Antes de levantarse la sesión el señor Gutiérrez Fernández propuso a la Permanente que se felicitase al marqués de Viana por haberle sido otorgado el Toisón de Oro; que también se felicitase al gobernador civil de Sevilla don José Cruz Conde, por la brillante gestión llevada a efecto para conseguir el ferrocarril de Córdoba a Puertollano, y, finalmente, que se diera el pésame al ilustre cordobés e inspirado poeta señor Bianco Belmonte por la pérdida de su hijo.

La Comisión permanente accedió a lo interesado por el señor Gutiérrez Fernández, y no habiendo más asuntos de que tratar el señor Santolalla levantó la sesión a las nueve.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

ESPECTACULOS

Gran Teatro

Anoche se estrenó en este teatro la magnífica producción de la pantalla intitulada «La voz de la mujer».

En esta obra alcanza un éxito señalado la bellísima estrella del arte mudo Dorotey Phillips.

Las cuatro partes de que consta la producción fueron seguidas durante su proyección con gran interés por el numeroso público que asistió a la función de anoche.

Completó el programa la exhibición de la primera jornada de la serie «El botín de los piratas».

El público salió satisfecho del espectáculo.

Duque de Rivas

En este favorecido teatro cordobés se estrenó anoche la adaptación cinematográfica de una celebrada novela española; su título es «Pilar Guerra». El autor que la alaboró sobre las cuartillas fué el laureado Guillermo Díaz Caneja.

La adaptación hecha por la «film Linares», constituye un notable acierto de aquella entidad cinematográfica.

Se ha escogido sabiamente entre el florido plantel de nuestros artistas de la pantalla, dos jóvenes futuros «ases» del arte mudo: Juan de Orduña y María Antonieta Monreal, corriendo a cargo de los mismos las escenas culminantes de «Pilar Guerra».

Tampoco ha sido olvidado el elemento de la importancia y significación cual representa la «mise en scene».

En síntesis, una excelente película que tan bien dice de la producción nacional, que día tras día y en una labor perseverante y eficaz, va elaborando tal vez con alguna lentitud, en pro de la depuración de arte que en otros países ha llegado a alcanzar el máximum de estilización, reportando un aura de excepcional importancia que redundará, naturalmente, en pro de aquellos Estados.

Pequeños sucesos

Quemaduras

En su casa, calle de la Madera, 26, se produjo quemaduras la niña Isabel Torres Carmona, que en la Casa de Socorro fueron calificadas de primero y segundo grado.

Embriagada

A las ocho de la noche Felisa Pérez, que presentaba síntomas de intoxicación alcohólica, fué curada en la clínica de la calle de Góngora de una herida contusa en la región occipital y erosiones en la mano derecha, que se produjo al caer al suelo.

Curda

También fué asistido de alcoholismo agudo el vecino de Sevilla, de 55 años, con domicilio accidental en el Hotel Cervantes, que dedicó los más escogidos madrigales a la pareja de Seguridad que le detuvo por promover escándalo y a las autoridades.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

CULTURA FÍSICA

Crónica deportiva

Balompíe.—La extinguida semana ha sido muy movida en casi todas las regiones de España. Los equipos secundarios, firmemente resueltos a ponerse al nivel de los que forman en la vanguardia del fútbol, luchan con verdadera impetuosidad por conseguir su legítimo, aunque algo prematuro, deseo.

En Madrid se jugó un partido importantísimo por su trascendencia. Nos referimos al encuentro que entre el equipo rojo (probable representante del fútbol nacional) y el azul (posible representante del mismo), tuvo lugar en el Stadium Metropolitano de esta corte.

El partido, al que no asistieron algunos de los más significados equipistas internacionales, careció de interés. No fué de notar más que el franco dominio de los rojos, o probables, que batieron por cinco a uno a los posibles. Tanto individualmente como en conjunto, el equipo probable no puede ser comparado con el eventual, bajo ningún pretexto.

Los norteños Vallana, Peña, Vidal y Gamborena y los catalanes Samitier y Sagi-Barba se mostraron sencillamente insuperables. Ellos defenderán los colores de España.

En los partidos de campeonato contendieron en Madrid el equipo titular y el Racing Club contra el Athlétic. Este sucumbió por tres a uno ante el primero y venció por tres a dos al Racing. El Athlétic nos tiene tan acostumbrados a sus cambios bruscos que nada en él nos extraña. Frente al Racing demostró tanta superioridad de juego como carencia de entusiasmo. Frente al Madrid tanto mérito como poca cohesión.

El Guindalera fué batido por el Españés por tres tantos a uno. El primer tiempo se jugó con las fuerzas igualadas. En el segundo dominó netamente el Españés, a pesar de combatir con dos equipistas menos. En este segundo tiempo introdujeron los guindalistas el goal de honor, gracias a la nerviosidad del portero del Españés. Este joven equipo promete mucho.

En provincias, los resultados, en su mayoría, son normales.

Boxeo.—Paulino Uzeudum, el invencible vasco, ha retado a Tunney, el campeón del mundo. Se ignora si éste querrá exponer su flamante prestigio a los azares de un combate con nuestro púgil.

En Barcelona, los boxeadores españoles Ciclone y Ferrán, vencieron a sus contrincantes franceses Lecadre y Ongasol.

Aviación.—Los hidroaviones yanquis que se proponían establecer un nuevo record con un vuelo de tres mil kilómetros sobre el Mar Caribe, han fracasado, viéndose en la ingrata necesidad de amarar, uno en Pinos y otro en Jamaica.

El aviador brasileño Dos Barros no ha podido arrancar todavía con rumbo a Pernambuco.

Dentro de breves días partirán los aviadores españoles que se proponen realizar el gran vuelo a Guinea.

Hockey.—El Athlétic batió rotundamente al Madrid por doce tantos a cero. Los ma-

dridistas no pudieron respirar en todo el curso del partido.

El Racing y la Ferroviaria empataron a dos.

Parece que este deporte se ha animado, lo que ya era razonable.

Juan de Asturias.

(Servicio de la Central de Literatura.)

DEL MOMENTO

Los rigores de la estación

Liegó Diciembre con los extremados rigores de su baja temperatura, y tras esos rigores la humanidad experimenta sus lamentables consecuencias, pues al mismo compás que desciende el termómetro, se agravan los enfermos en sus crónicas dolencias, y los que de todo carecen, experimentan asimismo los naturales efectos del *no hay*, que comienza en poco y termina como todo concluye.

La ancianidad y la pobreza corren unidas la misma suerte.

La Providencia sostiene a los desvalidos en los quebrantos de su humanidad, y la desgracia se ampara bajo el sólido manto de la Caridad cristiana.

¡Caridad con el pobre!

Es la frase general, es el auxilio humano de todos los tiempos, principalmente cuando el frío de las bajas temperaturas es el frío de la muerte.

El sol calienta cuando sus rayos vivificantes no son cubiertos por las nubes en sus toldos atmosféricos; el sol que mitiga los efectos del frío en los pobres, es el sol de la Caridad; los que carecen de ropa con que poder cubrir sus carnes, adormecidas por el frío, tienen ese poderoso auxilio que el Cielo derrama sobre la Humanidad desvalida, en los días en que la Caridad es el único elemento con que cuentan los desheredados de la fortuna.

El ejercicio de la Caridad, como obra de Cristo, es indispensable cuando llega el frío con sus rigores extremados.

Auxiliar al pobre en sus necesidades más perentorias es obra bendecida por Dios y destinada a los hombres.

Mariano Martínez Alguacil.

Una noticia

El Diablo en Palacio

Este es el título de la novela famosa de Ortega y Frias, que en breve comenzaremos a publicar en folletín, autorizados por la Casa editora «Manuel Castro», de Madrid.

El Diablo en Palacio

de Ortega y Frias, es el arquetipo de la novela folletinesca española, que nada tiene que envidiar a las más renombradas creaciones extranjeras en este sugestivo género literario.

Ortega y Frias

que con Manuel Fernández y González y Torcuato Tárrega, llenó toda una época en la historia de la literatura española, puso en

El Diablo en Palacio

el interés más grande, la emoción más intensa, las aventuras más sugestivas, por todo lo cual

Nuestro folletín

que en breve comenzaremos a publicar, gracias al convenio que hemos acordado con la Casa editora

Manuel Castro

de Madrid, será del completo agrado de nuestros lectores, que se verán irresistiblemente sugestionados por la bellísima narración de las estupendas, fantásticas e incasantes aventuras en que se desarrolla la acción de la magnífica novela

El Diablo en Palacio

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.



EL NIÑO

RAFAEL GUERRA MEJIAS

[Ha subido al cielo el día 2 de Diciembre de 1926, a los 4 meses de edad.

Sus desconsolados padres don José Guerra Lozano y doña Carmen Mejías Carpio; abuelos don José Guerra Bejarano, doña Antonia Lozano Rodríguez y don Lázaro Mejías López, hermanos, tíos y demás parientes, suplican a sus amistades se sirvan asistir al Oficio de Angeles, que tendrá lugar en la parroquia de Santa Marina, a las cuatro de la tarde de hoy, y conducción del cadáver al cementerio de San Rafael, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

No se reparten esquelas.

FEMENINAS

PARA VOSOTRAS

¿Cuáles son las principales características de la moda de esta temporada?

Por lo que a trajes de calle se refiere, las novedades anotables son escasas. Predomina en general el corte tan en boga durante la temporada anterior, y los ensayos para modificarlo son poco afortunados. Persiste la forma deportiva en los vestidos de diario, aunque con tendencia a «feminizar» más la figura.

En los trajes de noche ya es otra cosa. Aquí sí se nota una clara orientación nueva. Dos orientaciones, mejor dicho. Una, que preconiza la sencillez de los trajes de salón, sustituyendo sus corrientes complicaciones por cortes sobrios de una gran elegancia y distinción. Nada de perlas, de fantasías ni de combinaciones de coloridos. El traje, con algo de infantil, debe ser claro, o poco detonante. Pocos adornos y en cambio telas costosas. He visto de esta clase algunos modelos que son verdaderas preciosidades.

La otra tendencia se caracteriza por reuocitar el gusto de los trajes fastuosos, llenos de pompa y gallardía. Aquí se hacen necesarios los volantes, postizos y aderezos esplendentes. Desaparece todo rastro de masculinidad para dar paso a un modo de vestir en el que la mujer vive dentro de su vestido como una rosa en un bouquet. La amplitud, el talle bastante marcado y los descotes graduados sabiamente, contribuyen a formar un conjunto «muy de ayer»...

Pero esta moda trae consecuencias terribles... No se concibe una dama elegante que una a la magnificencia de este traje de salón la exigüidad de una melenita a lo efebó. La cabellera natural tarda bastante en crecer... Angustioso dilema... ¿Qué hacer, gran Dios?...

Las damas parisinas han resuelto el problema de un modo inesperado. ¿No hace falta cabellera? Pues tengámosla. ¿Que tarda en tenerse? Sustituyámosla. Y ni cortas ni perezosas, las grandes señoras francesas han resucitado la moda versallesca de las pelucas empolvadas...

¿Durará esta moda? ¿Llegará a afianzarse siquiera? ¿Quién lo sabe! Pero no estaría de más que las mujeres diésemos esta deliciosa prueba de buen gusto y de originalidad personal... Aunque no fuera más que para probar a ver si los hombres, al imitarnos, sustituirían por la señoril blancura de los peluquines la ridiculez de esas cabelleras odiosas, que se peinan hacia atrás como los monjes, la mayoría de nuestros «niños agua»...

Rosario Casa-Molina.

(Escrito expresamente para LA VOZ.)

VARIEDADES

El nitrato amónico es uno de los mejores absorbentes del calor.

En la provincia de Teruel existe un pueblo donde no hay una sola persona, excepto los niños de pecho, que no sepan leer y escribir.

El recién inaugurado palacio del Circulo de Bellas Artes de Madrid, es el primero del mundo en su clase.

Las ordenanzas navales japonesas prohíben terminantemente el uso de las bebidas alcohólicas a los marinos de su Armada.

La reina de la belleza de Francia es una española, Felisa Alonso, lindísima joven, hija de padres españoles y nacida en Zaragoza.

La Biblia es, quizá, el único libro que ha sido traducido a todas las lenguas del planeta.

Los tres escritores más leídos del mundo entero, son: Vicente Blasco Ibáñez (español), Rudyard Kipling (inglés) y Gabriel D'Annunzio (italiano).

Antes de la gran guerra europea, Madrid era, por el número de sus habitantes, la séptima capital de Europa. Tenían más habitantes que ella: Londres, París, Berlín, San Petersburgo, Viena y Constantinopla. Hoy día es la cuarta, siendo las únicas capitales más pobladas que ella, las siguientes: Londres, París y Berlín.

Las colonias francesas del Norte de África son, actualmente, las únicas regiones del mundo afectadas por la peste bubónica.

DE LA FARÁNDULA

La semana teatral en Madrid

Romea.—El lunes se estrenó en este teatro una humorada, con el título de «Lo que cuestan las mujeres», con letra de Joaquín Vela y José Campúa y música de Rosillo.

Como la obra no tiene pretensiones más que de «humorada», no es adecuado medirla por el rasero que de ordinario sirve para medir las obras de teatro.

Creemos sinceramente que se trata de una verdadera «humorada» de Campúa la de meterse a libretista teatral.

Con todo, la obrita gustó, siendo aplaudida en varios de sus pasajes. La interpretaron Moncayo y las actrices señoritas Constantino y Lebrui. Las chicas del coro, cumplieron.

No nos enteramos del final porque el «charleston» con que remata la obra nos produjo el efecto de hacernos salir a la calle, lo que nos evitó el hacer alguna atrocidad.

Alkazar.—Asistimos el jueves a la representación de «El querer de la Paloma», y no pudimos alejar de nosotros el inhumano deseo de que «Los Gavilanes», que se estaban representando a pocos pasos (en Apolo), se diesen un vuelco por el Alkazar.

El público, coincidiendo con nuestra opinión, estuvo también tentado de dar la tal Paloma a los gavilanes o a los diablos.

El éxito precario de los dos actos primeros se convirtió en desastre en el último.

Dicenta y Paso (hijos), pueden hacer más, mucho más, de lo que han hecho con «El querer de la Paloma».

Hacer mal lo que se puede hacer bien, o mediano, es un crimen de lesa lógica. Con que, caballeros, aplíquense, y no olviden el bajo precio a que se venden las patatas.

Homenajes: Se han celebrado varios en honor de Guridi y sus colaboradores en la admirable zarzuela «El caserío».

Por esta vez, todo lo merecen los homenajeados. Cosa excepcional, ciertamente.

Opera: Gracias al Señor, podremos, al fin, asistir este año a las representaciones de ópera, que temíamos ver muy de lejos.

El 9 de Diciembre se inaugura la temporada en la Zarzuela.

Siguen representándose con éxito «La pájara», «El dueto de Manón», «Lo que ellas quieren» y «El espanto de Toledo».

Se ha retirado de los carteles «El jardín de las caricias», en Chueca. Se sustituyó por varias pesadeces, a las que el público ha hecho el debido honor, brillando por su ausencia.

Juan de Bandujo.

(Servicio de la Central de Literatura.)

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 2 de Diciembre de 1926

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	68'70
Deuda exterior 4 por 100.	82'10
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	92'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	92'00
Obligaciones del Tesoro dos años.	
Enero.	102'25
Banco de España.	630'00
Banco Central.	78'50
Compañía Arrendataria de Tabacos.	187'50
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	88'40
Cédula hipotecaria 5 por 100.	97'25
Cédula hipotecaria 6 por 100.	107'35
Francos.	25'15
Libras.	31'94
Dollars.	6'57
Liras.	00'00

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO

DISPEPSIA

ACEDIAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

De Sociedad

De Adamúz ha regresado don Miguel Zurita Diaz.

Sea bienvenido.

A Baena han llegado, procedentes de Granada, don Pedro de Luque Alcalá y su distinguida esposa doña Consuelo Bermúdez Ariza.

En aquella localidad de nuestra provincia pasarán los señores de Luque Alcalá la temporada de invierno.

Se halla completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba, el distinguido jefe de negociado de esta Delegación de Hacienda, don Fernando Romero de Torres.

Regresó a Montalbán el secretario de aquel Ayuntamiento don Agustín Pérez de la Lastra.

Se halla en Córdoba el secretario del Ayuntamiento de Hinojosa del Duque, don Manuel Tolosa,

Marchó a Montoro el R. P. Superior de los Misioneros del Corazón de María.

El Padre Rafael, carmelita descalzo, marchó a Lucena, para predicar la novena de la Inmaculada Concepción.

Regresó a Madrid en el rápido de ayer el marqués de Viana, acompañado de su hijo.

La estancia del distinguido aristócrata en nuestra capital ha tenido por objeto organizar la acostumbrada cacería en Moratalla.

Ayer subió al cielo, a los cuatro meses de edad, el precioso niño Rafaelito Guerra Mejías, hijo de nuestro querido amigo el perito agrónomo don José Guerra Lozano.

El oficio de ángeles tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, en la parroquia de Santa Marina.

A los desconsolados padres y abuelos enviamos el testimonio de nuestro sentimiento.

Desde Fernan-Núñez

Firma de esponsales.—En el domicilio de la novia, y ante el párroco de esta localidad don Francisco Calero Cobos, maron sus esponsales la simpática señorita Leonor Castillo Bonilla y el culto practicante de farmacia don Hernando Romero Moreno.

Actuaron de testigos don Arturo Franco Castro, don José Caballero Cabrera, don Francisco Nieto Marin y don Antonio Romero y Romero.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente con pastas y dulces, coñac, vino de marca y ricos habanos ofrecidos por el novio.

El acto se celebró en la intimidad, reinando la más completa cordialidad durante el transcurso del mismo.

La boda se ha fijado para fecha próxima.

Reciban los otorgantes nuestra sincera enhorabuena.

Ascenso.—Ha sido ascendido a alférez el sargento de inválidos don Juan Luna Tejederas, por cuyo motivo le felicitamos efusivamente.—*Corresponsal.*

30-11-26.

Desde Valenzuela

Dos bodas.—El día 26 del actual tuvo lugar el enlace matrimonial de la distinguida y bella señorita Adoración Velasco Gordillo, hija del propietario de este pueblo don Juan, con el excelente joven don Francisco Oliván López, hijo de nuestro particular amigo el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento, don Juan José.

La ceremonia del enlace tuvo lugar en la parroquia del pueblo, y el Sacramento fué administrado por el rector don Jacinto Sanz.

Actuaron de padrinos don Pablo Oliván y su distinguida esposa doña salud Serrano.

A la ceremonia matrimonial, celebrada con toda pompa y esplendor, asistió lo más lucido de la buena sociedad de este pueblo.

A la salida de la parroquia esperaban a los novios casi todos los vecinos de la villa, que entre vítores y aclamaciones, los condujeron a su morada, donde los invitados fueron atendidos y obsequiados con exquisita amabilidad y buen tono.

Al nuevo matrimonio deseamos una luna de miel muy duradera.

* *

En el mismo día y ante el indicado párroco, efectuaron su enlace matrimonial la bella señorita Luciana Luque y el distinguido joven don Juan Sánchez.

Les deseamos toda suerte de venturas en su nuevo estado.

Viajeros.—Procedente de Espejo ha llegado a ésta, donde permanecerá una corta temporada, el hijo del secretario de aquel Ayuntamiento don José Vázquez Cañete.

—También se encuentra entre nosotros nuestro buen amigo don Jesús Jiménez.—*Corresponsal.*

Miguel Velasco Ruiz

ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :: Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Noticias locales

Donativos

La señora presidenta de las Cooperadoras Salesianas nos ruega publiquemos los siguientes donativos, que por un olvido involuntario dejó de publicarse en la lista de ayer:

Muy ilustre señor don Juan Seco de Herrera, Magistral, 100 pesetas; muy ilustre señor don Lucas Redondo, canónigo de la S. I. C., 100; muy ilustre señor don Francisco Romero, 25; don Gabriel Murillo (d. Hinojosa del Duque), 700; un devoto de María Auxiliadora, 200.

"El Auxiliar Médico"

Hemos recibido el número correspondiente a noviembre último de la revista profesional de este título, órgano oficial del Colegio provincial de Practicantes.

Su texto, como de costumbre, es muy interesante.

Natalicios

La distinguida señora doña Purificación Quintana, esposa del culto practicante don Emilio Francisco Jurado Gálvez, ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña.

Madre e hija gozan de perfecta salud.

Enviamos al matrimonio nuestra enhorabuena.

—La distinguida señora de don Ricardo Rebollo ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño.

Reciban nuestra enhorabuena.

"Patria Chica"

Se ha puesto a la venta el número correspondiente a la pasada decena de la popular y amena revista «Patria Chica», que dirige nuestro querido compañero «Españita», quien, como de costumbre, nos dedica algunas amables chirigotas.

El sumario es el siguiente: Ladrando a la luna.—Ripios decenales.—¿Qué tela prefieren para sus vestidos algunos cordebases?—¡A ver si así hay huevos! Para lograrlo o intentar lograrlo, ha tenido que venir el S. Castelló. Sensacional receta para freirlos.—Al que le dé, que perdone.—¡Caramba, pero no tan serio!—Del ya olvidado homenaje a Ricardo de Montis.—Pusblerinas.—Historia cómica de Córdoba (continuación).

En la portada publica la caricatura de don José Carrillo Pérez, debida al lápiz de «Juanillo».

Ya puede usted pedir en todas partes el famoso

Anís Hidalgo

Información telefónica

Hoy habrá Consejo de ministros en la Presidencia

El primer aniversario de la elevación al poder del Gobierno será festejado con una cena íntima.-Como estaba anunciado, el Rey regresó de Manzanares.-La encuesta de "La Nación", sobre la Asamblea nacional.-Un artículo del mismo periódico a modo de balance de la labor realizada por el actual Gobierno.-La Unión hispano-americana de tecnología celebrará sesión presidida por el Rey.-El ministro de Estado irá el domingo a Jaén.

(De nuestro redactor corresponsal señor A'arcón).

De Madrid

Madrid 3, de la 1 a las 4 m.

El Rey regresa de Manzanares

Como estaba anunciado, en el tren rápido de Andalucía regresó anoche el Monarca, después de haber asistido a la cacería celebrada en su honor en la finca «Los Hoyuelos».

Con el Monarca llegaron el conde de Maceda, montero mayor, y otros aristócratas.

En la estación esperaban la llegada del Soberano el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, y algunos ministros y directores generales.

El Monarca saludó al presidente del Consejo y después se trasladó a Palacio.

El Congreso de Tecnología será presidido por el Rey

Esta mañana visitó al ministro de Estado el ingeniero don Leonardo Torres Quevedo, que fué a invitarle a las sesiones que en breve ha de celebrar la Unión Hispano-Americana de Tecnología.

La primera sesión será presidida por el Rey, habiendo sido organizado el Congreso, que tendrá un carácter científico, por las Juventudes hispano-americanas de Tecnología.

El ministro de Estado irá el domingo a Jaén

El ministro de Estado, señor Yanguas Messia, tiene el propósito de marchar el próximo domingo por la noche a Jaén, en donde ha sido invitado por la Sociedad Económica de Amigos del País para dar una conferencia, y en cuyo acto se le hará entrega de un bastón de mando, regalado por suscripción popular.

El ministro, tal vez vaya a Linares para saludar a su familia, regresando el jueves a Madrid.

El señor Yanguas se detendrá antes un día en Baeza.

Un homenaje al escultor Mariano Benlliure

Mañana, en el Casino de Madrid, se verificará el acto de hacer entrega al insigne escultor Mariano Benlliure de una medalla de Oro, como reconocimiento de la admirable labor realizada por él en el monumento a Bolívar.

El acto se celebra por iniciativa del ministro de Bolivia en España, y al mismo asistirán todos los representantes de las naciones americanas.

La encuesta de "La Nación" sobre la Asamblea Nacional

El periódico «La Nación» publica las opiniones sobre la Asamblea Nacional del catedrático de la Universidad Central don Bernardino Laudete y del abogado don Rafael Ramirez Dereste.

"La Nación" publica un artículo resumen de la labor del Gobierno en un año

El periódico «La Nación» publica un artículo dedicado a recordar la labor realizada por el actual Gobierno al cumplirse el primer aniversario de su elevación al Poder.

Dice que en los doce meses transcurridos los ministros del nuevo régimen civil han secundado la labor admirable y patriótica del general Primo de Rivera y que en tan escaso tiempo no cabe una obra más acabada ni una colaboración más intensa.

Dice que los actuales ministros han sabido dar a España la sensación de que hay un Gobierno.

Manifiesta que deben desecharse los augurios del chismorreó de la calle y que durante todo el año no ha habido discrepancia alguna y sí ha inspirado el criterio más recto.

Dice que todos los ministros dentro de su modestia han hecho más por España que todos los políticos del antiguo régimen.

Termina diciendo que en el balance que se hace de la labor del Gobierno se refleja una satisfacción íntima de todos los españoles que viven al lado del Poder y en él hay una esperanza de un futuro más halagüeño.

Una cena íntima para festejar el primer aniversario del Gobierno

Mañana, terminado el Consejo de ministros que se celebrará en la Presidencia, los ministros se trasladarán al ministerio de la Guerra, lugar en donde nació el actual Gobierno, reuniéndose todos sus miembros en una cena íntima.

En esta comida se sentarán a la mesa en espíritu en torno al Gobierno todos los buenos patriotas.

Los tejidos y confecciones de EL METRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Vistade una causa en Prisiones militares

Esta mañana se ha visto en Prisiones militares la causa instruida contra el capitán de ingenieros señor Martínez de Aragón, por su intervención pública durante una causa celebrada en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Presidió la Sala el general de división don Pío López Pozas.

En el apuntamiento el fiscal pidió para el procesado por el delito de escándalo público, la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

También pide el fiscal la suspensión del derecho de sufragio y la suspensión de empleo mientras dure el tiempo de la condena.

El defensor, letrado señor Martínez Aragón, padre del procesado, prueba la inocencia del mismo, solicitando la absolución.

La sentencia fué enviada al capitán general para su aprobación.

Ha amainado el temporal en toda España

Todas las noticias que se reciben de provincias, acusan que el temporal tiende a amainar.

Con todo en parte del Guadarrama la nevada ha sido grande, estando interceptado el ferrocarril de Segovia, habiendo necesidad de comunicarse por la parte de Avila.

En Madrid reina una temperatura muy desagradable, habiendo nevado copiosamente, especialmente durante la madrugada y primeras horas de la mañana.

La Asamblea del clero

Mañana viernes dará comienzo en el Seminario de Madrid la Asamblea del clero.

El Nuncio de Su Santidad y la mayoría de los prelados españoles han enviado cartas bendiciendo la iniciativa.

En la Asamblea se tratarán asuntos jurídicos, culturales y económicos.

Para asistir a la Asamblea han llegado numerosos sacerdotes de toda España.

El juez ordena la detención de un oficial de su juzgado

El juez del distrito de Chamberí, señor Elola ha manifestado a los periódicos que en la mañana de ayer ha ordenado la detención del oficial del juzgado por haber falsificado su firma en un auto por él dictado ordenando la libertad provisional de un detenido.

El detenido, después de prestar declaración, pasó a la cárcel.

En memoria de Pablo Iglesias

Con motivo de cumplirse el aniversario de la muerte del leader socialista Pablo Iglesias, las sociedades obreras de la Casa del Pueblo proyectan celebrar una velada necrológica en su honor.

Por cuestiones de trabajo riñen dos obreros y ambos resultan heridos

Esta mañana, al llegar a una tahona situada en la calle Luis Fernández, el obrero panadero Antonio Montes, por haberlo hecho un poco retrasado, fué amonestado por un compañero suyo llamado Juan Corrabero.

Con este motivo se originó una disputa, llegando bien pronto los contendientes a las manos.

Juan, haciendo uso de una pistola, hizo un disparo contra su compañero, hiriéndole; pero éste, al sentirse herido, se abalanzó sobre su agresor, logrando arrebatarse el arma y haciendo a su vez otro disparo.

Antonio resultó también herido, siendo ambos trasladados por otros compañeros a la Casa de Socorro más próxima.

Juan fué asistido de una herida en el muslo izquierdo, sin orificio de salida, de carácter grave, y Antonio Montes de otra herida en el muslo derecho, de carácter grave.

Ambos obreros, después de curados, pasaron al hospital.

Nuevas escuelas para Córdoba

La «Gaceta» de hoy publica un decreto sobre creación de escuelas nacionales reglamentarias.

Entre ellas figuran dos unitarias de niños en Pueblonuevo del Terrible y tres de niñas.

Anciano gravemente herido

Esta mañana cuando bajaba por una escalera de una fábrica de jabones del Puente de Vallecas el anciano de 64 años de edad Antonio García, tuvo la desgracia de resbalar y caer, resultando herido.

Trasladado a la clínica más próxima se le apreció una herida en la cabeza de carácter tan grave que se teme de un momento a otro su fallecimiento.

Un recurso

La Cámara de Industria de Madrid ha acordado interponer recurso contra el arbitrio de gasolina.

De provincias

BARCELONA

Una algarada estudiantil.-El gobernador da cuenta de aquella al ministro de la Gobernación

Barcelona 2.—El gobernador civil de la provincia recibió a los periodistas, dándoles cuenta de la algarada estudiantil ocurrida en la mañana de ayer.

A continuación les leyó el texto del telegrama que había cursado al ministro de la Gobernación con dicho motivo.

Decía en el telegrama:

«Esta mañana, a las diez, un grupo de estudiantes de la Universidad salió a la calle promoviendo escándalo, logrando levantar más de cincuenta adoquines y negándose a penetrar en las clases.

La fuerza pública, a requerimiento del rector, penetró en la Universidad en cumplimiento de sus deberes, siendo insultada y viéndose en la necesidad de proceder a la detención de dos estudiantes.

Participo a V. E. que gran número de estudiantes protestaron de la actitud observada por sus compañeros.

A las doce se reanudaron las clases normalmente.»

Aparato de radiotelefonía recuperado

Barcelona 2.—Ayer fué recuperado por la policía un aparato de radiotelefonía que días pasados se había robado de un establecimiento dedicado a la venta de aquellos artículos y situado en la Plaza de las Ramblas.

El aparato le fué intervenido a un chófer, al que se lo había entregado por el autor del robo en pago de un servicio de automóvil.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado de guardia, a cuya disposición ha quedado el detenido.

PALENCIA

Dos mujeres arrolladas y muertas por el tren

Palencia 2.—En las inmediaciones de la línea férrea, en el pueblo de Becerril, se encontraban las vecinas de aquella localidad Segunda Peña y Vicenta Valverde recogiendo carbonilla.

Estas no advirtieron la presencia del tren mixto número 440, el que alcanzó a las mismas, ocasionándoles la muerte instantáneamente.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento de los cadáveres y comenzando a instruir las diligencias de rigor.

La doble desgracia ha sido muy sentida entre el vecindario de Becerril.

PONTEVEDRA

Incendio a bordo

Vigo 2.—Se han recibido noticias de que el vapor holandés «Madans» tiene fuego a bordo.

Salió de la Habana con 750 pasajeros.

Dicho vapor es posible que llegue por la madrugada al puerto, habiéndose tomado toda clase de medidas por las autoridades de marina.

ZARAGOZA

Una petición

Zaragoza 2.—La Diputación ha solicitado el indulto de los presos con motivo de los sucesos del cuartel del Carmen, ocurridos hace varios años en esta ciudad.

De Marruecos

Continúa el desarme de las cabilas

Melilla 2.—En la cabila de Beniurriaguel fueron recogidos una bomba de mano y varios cartuchos de fabricación francesa y alemana.

Castro Girona conferencia con Sanjurjo

Melilla 2.—Ha marchado a Tetuán el comandante general Castro Girona, para conferenciar con el Aito Comisario, teniente general Sanjurjo.

Del extranjero

Bélgica y el desarme de Alemania

Paris 2.—Comunican de Bruselas que el Gobierno belga ha contestado a la nota de Inglaterra sobre el desarme de Alemania, que piensa adaptarse en este sentido al criterio existente en Inglaterra, pero exponiendo su opinión de que considera peligrosa la existencia de las asociaciones patrióticas de Alemania.

Triunfo de los «húmedos»

Londres 3.—Según las noticias que se reciben de Canadá, en el territorio de Ontario han obtenido una mayoría los «húmedos» sobre los «secos» en las elecciones para la constitución de la Asamblea parlamentaria.

Alemania no presidirá la próxima reunión de la Asamblea de Naciones

Berlin 2.—Se ha confirmado con carácter oficial que la delegación alemana no presidirá la próxima reunión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

La noticia ha sido muy comentada.

Los mineros y sus patronos

Londres 2.—Los mineros de la cuenca Sur del principado de Gales han llegado a un acuerdo con sus patronos.

Merced a esto se ha reanudado el trabajo en toda la cuenca.

La tranquilidad más absoluta reina en el estado de Gales.

San Francisco

::: FÁBRICA DE SÉMOLAS Y HARINAS :::

Sistema Davenio de 50.000 kilos

— DE —

Francisco Gavilán Muñoz

Cosechero y Exportador de Aceites y Cereales

— EL CARPIO —

Se venden garbanzos para siembra, cebada y maíz del país.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos. 2.—Suenrsales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 51.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 3.—Viernes. Santos Francisco Javier, cf.; Sofonías, profeta; Hilaria, mr.

Vida de San Francisco Javier.—Nació este santo el 7 de Abril de 1506, en el castillo de Javier, en el reino de Navarra, al pie de los Pirineos, y desde su infancia se inclinó a seguir el camino de la perfección. Fué a París, y en aquella Universidad estudió con tal aprovechamiento, que se graduó de maestro en artes. San Ignacio de Loyola tuvo ocasión de conocerle poco tiempo después, y comprendiendo sus méritos, le inclinó a seguirle en sus santas empresas y en la fundación de la Compañía de Jesús. Encendióse tanto San Francisco en el amor de Dios, que con los demás compañeros de San Ignacio hizo voto de ir a Jerusalén. Partió a Roma, y de allí a Portugal y a las Indias, peregrinando descalzo y con suma molestia, por sus continuos ayunos, aunque favorecido con divinos consueños.

Habiendo peregrinado por todo el reino del Japón, y convertido a más de un millón de almas a la fe de Cristo, decidió pasar a China para iluminar esta vasta región con la luz del Evangelio; pero Dios puso fin a su peregrinación y trabajos, dándole en premio la eterna gloria, lo cual manifestó con infinitos milagros, entre los que se cuentan más de veinticinco muertos resucitados. Falleció el viernes 2 de Diciembre de 1552, a los cuarenta y seis de su edad, siendo canonizado por Gregorio XV el día 12 de Marzo de 1622. Un volumen sería preciso para contar las vicisitudes y triunfos de este ilustre Santo, gloria de España y considerado como Apóstol de las Indias y del Japón. Su cuerpo se conserva en Goa, a excepción de un brazo que fué llevado a Roma.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en la parroquia de San Nicolás, cresteado este día por don Alfonso Porra, por su intención.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 3, viernes, a Nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, oírní peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Clínica Veterinaria

Faustino González Durán
VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas.
Operaciones quirúrgicas.
Enfermedades de perros, aves, etc., etc.
Visitas a domicilio

CampodelaVerdad y Doce de Octubre, 6.

SANTA MARÍA

(MARCA REGISTRADA)

Gran fábrica de Hilados y torcidos de Cáñamo y en Fibra abaca.

Pedro Rodríguez Sánchez

Hilos «Sisal» cosedera. Hilos «Sisal» finos. Cáñamos manufacturados Especialidad en trabajos para Guarnicioneros. Cordelerías de todos largos y gruesos. Hilos y tramillas. Elaboración general. Manufacturas económicas en Hilos, Retoras y Cosederas de Yute para industrias.

Mentoro (Córdoba).

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Ganalejas, 6.—Córdoba

Taller de de reparación CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.
Antonio Cuevas
CÓRDOBA JESÚS MARIA, 8

Libros útiles

(25 por 100 descuento para nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Reglamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 150; Para saber llevar el Libro de Ventas, 1 peseta; La nueva legislación sobre accidentes del trabajo, al alcance de todos, 2 pesetas.

Biblioteca Popular Legislativa dirigida por el notable publicista

Carlos Caballero
Balmes, 61 BARCELONA



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Desde Santaella

Intento de robo en las Casas Consistoriales.—En la noche de ayer han intentado efectuar un robo en la casa Ayuntamiento. Sin duda, penetraron los ladrones al corral del edificio por las paredes del mismo que dan al campo, aun cuando no se notan vestigio alguno.

Dentro ya del corral, y valiéndose de una palanca de madera, que encontraron a mano, rompieron y deblaron un hierro de una reja de ventana que da al corral referido; rompieron un cristal de la puerta de dicha ventana, cuyo postiguillo estaba abierto, descorriendo fácilmente el cerrojo.

Una vez dentro, quitaron el cerrojo de la puerta que da acceso al corral, para tener fácil salida.

Dentro ya del edificio donde están las oficinas, dedicáronse a abrir los cajones de las mesas de escritorio, tirando al suelo papeles y documentos que fueron encontrados en el más completo desorden, pero sin que se note falta alguna. Dentro del salón Alcaldía, destinado hoy a oficinas, por estar de obras en el edificio, abrieron de modo violento también una alacena destinada a guardar impresos, no faltando nada hasta ahora, encontrando todo desordenado.

Pasaron los ladrones a la habitación donde se encuentra el arca destinada a Caja municipal, que consta de tres fuertes cerraduras. De modo violento y sin duda con un hierro, violentaron y rompieron la primera; intentaron hacer lo mismo con la segunda, que aparece torcida, aunque sin romper por fortuna, desistiendo de hacerlo con la del centro, que es sin duda la más fuerte.

Apenas diéronse cuenta hoy por la mañana los dependientes del Municipio, pasaron aviso a las autoridades que se personaron en el Ayuntamiento, haciendo una investigación minuciosa y tomando cuantos datos puedan servir para el esclarecimiento del hecho. El comandante del puesto de la guardia civil, con guardias del benemérito cuerpo a sus órdenes, trabaja activamente buscando datos y huellas que sirvan para descubrir al autor o autores.

Apenas el digno y competente juez de instrucción del partido de La Rambla don Benito Gálvez Ruiz, tuvo conocimiento del hecho, trasladóse en un automóvil a esta villa, acompañado del secretario y un dependiente del juzgado. Hizo un minucioso reconocimiento e investigó cuanto pudiera ser útil para el esclarecimiento, dando muy acertadas órdenes.

Por su parte, la guardia civil trabaja sin descanso con igual fin y lo mismo las demás autoridades.—Corresponsal.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche.
El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataría de Tabacos.